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ONDPS, DEMOGRAPHIE, LES ENJEUX 

Les réalités des uns et des autres sont, on le sait 

souvent bien différentes. Si le praticien, dans son 
cabinet, voir dans le périmètre dans lequel il fait ses 
visites, est concentré sur son « cœur de métier », sur le 
service rendu à ses patients, le regard porté sur la 
profession par les Institutions, les pouvoirs publics, est 
différent, naturellement plus distancié.  

La question de la démographie constitue un exemple 
significatif de l’écart d’analyse faite entre...  
  

Lire la suite >>> 

EDITO 
  

L’heure de la rentrée a sonné pour tous ou presque, et l’actualité 
professionnelle ordinale est encore pour quelques semaines occupée par le 
renouvellement des conseillers. C’est en effet le troisième étage du 
processus électoral qui s’engage ces jours-ci, avec le 20 octobre, l’étape 
régionale. 

Les conseillers départementaux sont ainsi invités à élire leurs représentants 
aux conseils régionaux, qui se voient renouvelés de la moitié de leurs 
membres. 

  
L’AVENIR EST DEVANT NOUS… 
   

Une mandature s’achève… Fin octobre, nous 

renouvèlerons une partie du collège des 
conseillers ordinaux de notre région. Partis de 
rien il y a 4 ans, nous avons mis en place, en un 
temps record, toutes les structures de notre 
Conseil.  
La Commission EPP faisait partie de ces structures 
fondamentales... 

http://tk3.sbn07.net/sy/ev?3&9481-8&4&0isaI%2BOAyR12UYRapwJMAw


Tout un chacun peut par contre faire acte de candidature, pour peu que 
cette information parvienne, par lettre recommandée avec accusé de 
réception, au président du conseil régional, avant le 20 septembre, comme 
le précisait l’annonce parue dans le bulletin national de cet été. 

Le CIROMK IdF La Réunion retrouvera ainsi, le 20 octobre, 19 conseillers 
titulaires, conformément au code de santé publique, mettant ainsi fin à une 
période intermédiaire qui nous avait vus porter à 20 le nombre d’élus. 

Les élections nationales de cet été ont abouti à des changements significatifs 
au sein du conseil national, dont le bureau, particulièrement remanié, est 
maintenant marqué de la présence d’une jeune consœur dynamique au 
secrétariat général. 

Les premières déclarations de Jean Paul David, qui a retrouvé la 
présidence, laissent entendre une volonté affirmée de faire participer 
l’ensemble des structures aux grands chantiers ordinaux. 

Nous aurons probablement très prochainement une vision plus claire des 
axes de cette nouvelle équipe, à laquelle nous souhaitons le meilleur. 

Le mois de septembre sera le mois des rencontres au CIROMK IdF La 
Réunion, puisque nous retrouverons successivement les représentants des 
URPS, les étudiants, les syndicats et les IFMK franciliens, et qu’une 
réunion de coordination des conseils départementaux est elle aussi 
programmée.  

Les travaux reprennent avec l’agence régionale de santé, ARS, à travers le 
comité régional de l’ONDPS, et le comité de liaison des institutions 
ordinales régional d’Ile de France, CLIOR,  se réunira dans nos locaux au 
début du mois d’octobre. 

Le chantier de la sécurité des professionnels de santé fait l’objet d’un suivi 
attentif. 

La commission EPP du CIROMK vous proposera, dans les jours 
prochains, un questionnaire sur les pratiques professionnelles auquel je 
vous demande de bien vouloir réserver le meilleur accueil. 

Nous tenions à nous adresser à vous, directement, dès ces premiers jours de 
septembre, pour vous souhaiter tout le courage utile pour cette rentrée, et 
vous assurer de notre engagement dans nos missions ordinales. 

  
Lire la suite >>> 
  
 
Jean-Louis BESSE, Conseiller, Président de la 
Commission EPP 
  
------------------------------------------------------------------ 

Un peu plus de 2 ans se sont écoulés depuis les 
dernières élections régionales lors desquelles 2 postes 
de conseillers titulaires étaient attribués à l’île de la 
Réunion, une première dans l'histoire du CIROMK 
IDF-LA REUNION... 

Lire la suite >>>   
Yannick AH-PINE, Conseiller  
   
---------------------------------------------------------------   
  
 

Comme pour la moitié des conseillers régionaux, ma 

première mandature se termine. Lorsque je fais le bilan 
de cette période de quatre ans, c'est avec fierté que je 
regarde le travail accompli...  
   
Lire la suite >>>   
 
Très confraternellement,  
Christian PIERRE-FRANCOIS, Conseiller, Président de la 
formation restreinte 
  
  
  
  
  
  
Date limite de réception des candidatures au 
renouvellement de la moitié des conseillers du CIROMK 
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Très confraternellement, 

Dominique PELCA, Président 

IDF LA REUNION, mardi 20 septembre 2011 par courrier 
recommandé avec accusé réception.  
  
En savoir plus >>> 

COMITÉ RÉGIONAL DE COORDINATION DES FILIÈRES AVC 
 
L’Ordre des Masseurs Kinésithérapeutes a été sollicité par le ministère de la Santé et la Haute 
Autorité en Santé pour travailler sur l’amélioration de la prise en charge rééducative du patient 
atteint d’Accident Vasculaire Cérébral (AVC). Ces travaux ont participé à la rédaction d’un plan 
national pluriannuel AVC en avril 2010. 
Celui-ci comprend des actions pour toute la France, mais surtout un nombre important de mesures 
opérationnelles à décliner régionalement dans le cadre des Agences Régionales de Santé (ARS) afin 
d’intégrer les environnements spécifiques. 
C’est dans ce cadre que je participe à l’ARS d’Ile de France au comité de coordination des filières 
AVC. 
Le code de déontologie rappelle l’importance de la coordination entre masseur kinésithérapeute 
salarié et libéral lors des transferts entre établissement de santé et cabinet de ville, et 
réciproquement. 
La notion de filière apparait progressivement dans le paysage régional sanitaire et trouve sa place 
dans les schémas régionaux de santé (SROS) en discussion en ce moment. 
Pour les patients atteints de cette pathologie, le kinésithérapeute est le professionnel de santé de 
référence de par l’importance de sa prise en charge et le temps passé ensemble.  
Tous les acteurs cherchent à améliorer encore et toujours les résultats de notre travail en commun. 
On voit ici qu’un plan national peut décliner des objectifs généraux, mais qu’une appropriation est 
nécessaire à chaque étage afin d’obtenir l’amélioration recherchée. 
La discussion importante entre les niveaux départementaux, régionaux et national de l’Ordre trouve 
ici son importance.  
Les liens horizontaux ou verticaux entre les structures et les gens sont sans doute les espaces à 
travailler pour améliorer la santé.  
C’est dans cet état d’esprit que travaille l’équipe actuelle du CIROMK IdF – La Réunion. 
  

Eric DELEZIE, Secrétaire général 
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